

## La recolección del trigo asegurada

Precisa una intensa labor campesina en retaguardia, para el abastecimiento de la zona leal  
 Seguimos pendientes de los acuerdos que se adopten en Ginebra

### NOTA EDITORIAL

#### La muerte de Mola, el verdugo de Guernica

El accidente de aviación murió Sanjurjo, cuando venía a España a dirigir el pronunciamiento fascista contra la República, que le había perdonado la vida y que acababa de indultarle. En el accidente de aviación ha muerto Mola, el verdugo de Guernica.

Enilio Mola, hombre siniestro y sombrío, duro y cruel, hombre de odio y de mala intención, vengativo, incapaz de generosidades y perdones, fué, en tiempos de la Monarquía, asesino de estudiantes. Había sido uno de los jefes de columna que operaron contra los moros en la Gharbia. Allí, frente a los adueros que saqueaban los apaches del Tercio, llevando al combate y a la "razzia" los tabores y las llamadas "jarkas" amigas, aprendió prácticamente la guerra. No conocía otro modo de pelear que el marroquí, o sea, el que excluye de todas las posibilidades bélicas la piedad hacia el adversario vencido. Y aquí hemos de detenemos brevemente en el estudio de un hecho singular. Todos los caudillos del movimiento fascista proceden de la escuela militar africana; y no han sabido ni querido, al luchar en España, establecer diferencias morales. Antes al contrario, extreman las características de las contiendas de África, es decir, la violencia sistemática, la extensión del estrago a los no combatientes, el empleo calculado del terror, el desconocimiento de las normas elementales del derecho de gentes: Franco, Mola, Yagüe, Castejón, Varela, Queipo, han procedido y proceden como si los españoles fuesen rifeños o yebalás.

Mola fué nombrado, después del general Bazán, allí cuando el régimen monárquico agonizaba, director de Seguridad. Y ha explicado su gestión en unas Memorias curiosísimas. Todas las páginas de ellas son una lamentación. Mola se queja de que no le permitan satisfacer sus perversos instintos, de que le aconsejan, a algunas veces, un poco de mesura, de que no se encarcela, protesta, tortura y mata lo necesario para la debelación de la Hidra. ¡Ah! ¡Si le hubiesen dejado! Pero cuando puede, burda las consignas y surgen episodios como el de San Carlos, de Madrid.

Este general, que físicamente parecía un polizón de novela por entregas, bilingüe, encogido, de oscuro lenguaje, caricatura de Scarpa, no miraba nunca a los ojos de sus interlocutores. Habla con voz sorda y mirando al suelo. Los que tenían que frecuentarlo, pesaban, en cada entrevista a solas, momentos muy desagradables. No encontraban jamás detrás de aquellos lentes, de aquella faz livida, sino suspicacia, recelo, sospecha, pensamientos retorcidos, como reptiles, negras ideas engendradoras de planes funestos. No era Mola el Director general de Seguridad a la moderna, comprensivo, humano, que concibe su misión de manera amplia y generosa. Era el político clásico de los sistemas políticos, destinados a morir.

Llamado a dirigir las operaciones en Euzkadi, concibiólas como una ofensiva, no contra fuerzas militares, sino contra todo el conjunto de un pueblo resuelto a defenderse. De ahí sus célebres proclamas, en que amenazaba a los vascos, si no se rendían, con el exterminio. De ahí los horrores que culminaron en la destrucción de Guernica.

La muerte inesperada de este asesino con uniforme, de este verdugo de ancianos, mujeres y niños, de este monstruo cuyo recuerdo perdurará acompañado de la maldición de la Historia, es una gran pérdida para los rebeldes. Sabía su oficio y era capaz de dirigir empresas bélicas hacia objetivos determinados, con habilidad cautelosa, que se unía en ocasiones a cierto espíritu de decisión. Militarmente hay que considerarlo superior a Franco, al que odiaba. Este, probablemente, se habrá alegrado mucho del fin de su colega, emulo y encubierto enemigo. Es un rival temible que desaparece.

Moralmente, Mola no se diferenciaba de Franco apenas. Se parecían como se parecen dos gotas de sangre...

"Caja Postal de Ahorros, (con la garantía del Estado)  
 Los ahorros en vuestra casa o en nuestro bolsillo,  
 corren el peligro de robo o extravío. Este peligro desaparece completamente si los ingresos en la Caja Postal de Ahorros. ¿Por qué? Porque aunque perdáis la cartilla, nadie puede operar con ella y la Caja Postal de Ahorros os expide un duplicado, con el mismo saldo a vuestra disposición."

### COMENTARIO DEL DIA

#### La lucha contra el invasor

Llegan noticias de Gibraltar dando cuenta del éodo que determinó en Yrre daltucia el llamamiento de nuevas reservas, hecho por los facciosos durante el mes de Mayo. Por todos los medios, procuran ponerse en salvo los afectados por dicha medida militar. Y no se oía que intenta sólo esquivar su cumplimiento los jóvenes de familia pobre o aquellos otros criados en hogares izquierdistas y que han presenciado el asesinato de sus abuelos, padres y hermanos mayores. No. En el mismo grado que ellos, lo menos, tratan de eludir también los mozos de familias acomodadas y conocidas por su derechismo visible y actuante.

Algunos soldados fugitivos del frente de rebeldía de Vizcaya han contado el espectáculo que les fué dado presenciar en Logroño, cuando salieron de dicha ciudad los reservistas, con destino a la línea de fuego. Se había organizado una especie de ceremonia patriótica. Se quiso entusiasmar a los futuros combatientes, recurriendo a discursos y desfiles. Pero pudo verse que iban a batirse con pésimo espíritu. Y que ese pésimo espíritu no era privativo de los que procedían de los medios populares. Y algunos de estos incidentes determinaron almas, temores y pesimismo.

Por ejemplo, se dió el caso de que desde varios balcones de calles céntricas, graves reaccionarios y damas vestustas, se dirigieron a los reservistas, con destino a la línea de fuego. Se había organizado una especie de ceremonia patriótica. Se quiso entusiasmar a los futuros combatientes, recurriendo a discursos y desfiles. Pero pudo verse que iban a batirse con pésimo espíritu. Y que ese pésimo espíritu no era privativo de los que procedían de los medios populares. Y algunos de estos incidentes determinaron almas, temores y pesimismo.

Alzóse una voz de la columna de esclavos uniformados: —¿Por qué no vais vosotros?

Contrasta esta repugnancia a la movilización, ya apreciada por un periodista inglés que ha recorrido la España facciosa y que ha expuesto en "The Times" de Londres el resultado de sus observaciones, con la espontaneidad, diligencia y entusiasmo patriótico, verdaderos, sin simulaciones ni teatralidades, con que fueron acogidos los llamamientos de reservas en las regiones donde domina el Gobierno legítimo.

Todos hemos podido ver cómo los comprendidos en esos llamamientos acudían rápidamente, de pueblos y ciudades, a sus respectivas zonas, ya solos, bien acompañados de sus familiares y cómo ingresaban en las unidades correspondientes, sin la coacción más mínima, convencidos de que cumplían un sagrado deber y de que la Patria y la República merecían ser defendidas hasta la muerte. No había en su actitud jactancia, sino sencillez y honrado convencimiento. Su patriotismo, su republicanismo, su antifascismo, respondían al sentimiento y a la reflexión.

#### Dice el Gobernador Civil

##### Las faenas de recolección

Uno de nuestros redactores visitó hoy en su despacho oficial al Gobernador civil interino, don Federico Collado.

Este manifestó que la tranquilidad era absoluta en toda la provincia, en la que se realizan los trabajos preparatorios de las faenas de siega, que ha comenzado ya en algunos pueblos donde la cosecha es más adelantada. Es preciso—agregó—que los campesinos se den exacta cuenta de que la cosecha ha de recogerse rápidamente, porque de que así lo hagan depende el bienestar del próximo invierno y la seguridad de que no pasarán hambre, ni en la retaguardia ni en los frentes.

Los campesinos tienen ocasión ahora de ganar una gran batalla de más importancia que la que pueda lograrse en los campos de lucha.

##### El abastecimiento de pan

Refiriéndose al abastecimiento de pan, nos dijo el señor Collado que viene realizando incesantes gestiones para que no se carezca de él, y espera lograrlo. Ha obtenido del Gobernador civil de Badajoz que ceda dos o tres vagones de harina a Puertollano, con lo que, de momento, ha quedado conjurado el peligro de que en dicha importante localidad se careciese en absoluto de pan. El Gobierno me ha comunicado que en Alicante, y con

destino a nuestra provincia, existen doscientos vagones de caudal, tropezando con la dificultad de medios de transporte, pues éste, casi en su totalidad, se ocupa en atenciones urgentes de guerra. Anoche hablé telefónicamente con el Gobernador civil de Alicante y con el Centro ferroviario de Albacete, y de ambos obtuve la seguridad de que ese caudal será transportado rápidamente a nuestra capital.

Por gestiones realizadas ayer, se ha logrado que hoy lleguen unos cuatro vagones de trigo, y espero que rápidamente se normalice el abastecimiento y quede conjurado el peligro que se avecinaba de que faltase en absoluto un artículo de tanta necesidad como el pan.

##### ¿Y el nuevo Gobernador?

Preguntado, finalmente, si tenía noticia alguna sobre la persona que habría de sustituirle en el mando de la provincia, dijo que nada sabía, aunque circulaban insistentemente diversos nombres. Yo—terminó el señor Collado—permaneceré en este puesto hasta que llegue mi sucesor, poniendo toda mi buena voluntad en servir al Gobierno de la República, y deseo que éste tenga acierto en la elección, y el nuevo Gobernador pueda desarrollar una labor beneficiosa para esta provincia, a la que tantos vínculos de cariño y simpatía me ligan.

Nacian a la vez, del corazón y de la cabeza.

...Los rebeldes no tienen hombres. Si se quedarán sin mercenarios, no podrán sostener la lucha ni siquiera una semana. Privados de italianos, de alemanes, de irlandeses, de moros y de legionarios, huirán a Portugal o a África a esconder su derrota, su vergüenza y su impotencia de traidores vencidos. Y, con ellos, huirán asimismo quienes los empujaron a la traición, los infundistas, los casiques, los aristócratas, los plutócratas, los grandes usureros, todos los indeseables de la vieja España monárquica y borbónica, nacida del privilegio e incapaz de contribución.

...Un aristócrata de los que se refugiaron en la Embajada madrileña de Polonia y que ha sido desembarcado en el puerto de Gdynia, ha dicho a un periodista de Lodz que fué a intervenirle, que cuando lanzaron al pronunciamiento a Franco, Mola y consorte, creían que el pueblo dejaría hacer y que fué enorme su asombro al ver que ese mismo pueblo y gran parte de la clase media acudían a la defensa de la República y organizaban ejércitos y se batían en ciudades y campos.

"Si no hubiera sido por el socorro de Italia y de Alemania, —añadió— ya hubiéramos perdido la guerra".

Es verdad. Ese aristócrata ha sido sincero. No es cierto que España se haya desgarrado en dos mitades. De un lado, está sólo una pequeña minoría. Del otro, la casi totalidad de la nación. Pero esa pequeña minoría ha vendido su patria al extranjero. Y es con el extranjero invasor con quien luchamos los españoles.

#### La Prensa polaca acoge muy favorablemente unas declaraciones del Sr. Ruiz Funes

Washington.—El embajador de España, don Fernando de los Ríos, fué invitado por la Convención Nacional del Congreso de Trabajadores Sociales, quienes han adoptado por unanimidad la resolución de ayudar a los niños y mujeres españoles de las ciudades bombardeadas y destruidas. Esperan reunir dos millones de dólares. Sabó después para Los Angeles, donde le esperaba en el aeródromo los escritores y artistas más famosos. Se celebró un mitin pro libertad de España, en el que habló el sacerdote católico irlandés Flanagan; también hicieron uso de la palabra finalmente, el Sr. de los Ríos, quien expuso el sentido que para la cultura tiene nuestra lucha.

En Hollywood, el famoso escritor Clifford Odets, celebró una recepción en honor del Embajador de España, a la cual acudió lo más conocido del mundo en arte y letras.

En San Francisco, le esperaban representantes de las sociedades españolas y americanas, que en autos donde ondeaban banderas de la República Española, le acompañaron al hotel.

El Embajador de España dió una conferencia en el teatro de dicha capital, siendo presentado por el célebre hispanista, Schvil, profesor de la Universidad. En dicho acto explicó el Sr. de los Ríos el por qué de la lucha y el sentido liberal y social de nuestra causa.

# Bravura e hidalguía de los madrileños

## Los Hermanos Alvarez Quintero, no quieren salir de Madrid

—Nuestro mayor deseo, nuestra idea fija es que termine toda esta tremenda desgarradura de España.

Habla Joaquín Alvarez Quintero. Estoy sentado frente a él, en su casa del barrio de Salamanca. No habla nunca personalmente; dice "nosotros". Expresa con sus pensamientos el pensamiento de su hermano Serafín, que es también, de siempre, su colaborador y su amigo. Ambos forman una unidad espiritual.

—Nadie podía prever—agrega con la mirada sumergida en sí mismo, preocupado—que el odio se levantase con una violencia tan desencadenada y tan atroz. Salimos poco de casa. Nos duele ver a nuestro Madrid herido en sus casas mejores, muchas agredidas por los abusos, otras convertidas en escombros. Al verlas, no podemos dejar de imaginarnos los heridos o los muertos que hay tras de cada casa destruida. Por cada esqueleto de una de esas casas, existen muchas familias que no volverán a conocer la alegría. Habrá ya siempre entre ellas y las satisfacciones de la vida un estampido que les aterró un día y un montón de escombros, entre los que quedaron enterrados seres queridos.

Permanecemos unos momentos callados. Hay en este despacho un silencio acogedor. No parece posible que a tres o cuatro kilómetros de él se hallen las trincheras, en las que, minuto a minuto, acecha la muerte. De pronto llega hasta nosotros una detonación. Nuestros oídos la reconocen bien. No es un estampido seco. Está mezclado a un crujido alargado, a un desgarramiento de metales. Ninguno de los dos aludidos a esta muestra de la guerra bárbara que hacen los fascistas. Uno piensa sencillamente: "Hoy no habían disparado en toda la mañana". Y pasa a pensar en otras cosas.

—No se deciden ustedes a abandonar Madrid, aunque sólo sea por algún tiempo? aquí se vive en tensión permanente. Los nervios protestan a veces y reclaman un descanso.

—No, de Madrid no salimos. Nos sentimos unidos a él y queremos vivir sus mismos sufrimientos. En distintas ocasiones, representantes de entidades oficiales nos ofrecieron todas las facilidades necesarias para que fuésemos a residir en lugares apartados de la guerra. De América del Sur nos han llegado ofrecimientos que podrían dar satisfacción a cualquier egoísta. Pero lo que auténticamente nos asusta es abandonar Madrid, y, sobre todo, abandonar a España en estos momentos. No podríamos vivir en el extranjero y contemplar desde lejos, en medio de un mundo que vive en las satisfacciones de los tiempos normales, a nuestro país desangrándose. Aquí sufrimos con todos y nos ayuda a soportar estos sufrimientos la fuerza espiritual que entrega nuestra suerte a la de España.

Recuerda las satisfacciones morales que les han proporcionado personas desconocidas. Centes del Madrid, que constituye para ellos su tierra de adopción. Durante el invierno áspero que hemos sufrido los madrileños, llegaban a casa de los Quintero obsequios de productos alimenticios.

No eran simples admiradores que se desprendían de lo que en Madrid significaba el mayor tesoro que se podía ofrecer. Eran madrileños que les querían a través de su obra. Les demostraban un afecto familiar.

—Nos alimenta más—dice—este cariño de que constantemente nos han dado pruebas, que los manjares que nos servían para atender a nuestros estómagos. El entusiasmo y el esfuerzo que toda la vida hemos dedicado a nuestro Madrid, no podría encontrar mayor compensación que estos afectos que han surgido a nuestro alrededor, en circunstancias tan dolorosas. No hemos carecido de nada gracias a estos amigos. Pero durante los meses en que el frío contribuía a hacer más dramática la situación de nuestra ciudad asediada, sufríamos el hambre que se pa-

seaba en infinidad de casas y las privaciones de las mujeres que hacían cola día y noche sin conseguir el suficiente alimento, y la desolación de las familias que en una de aquellas noches de bombardeo habían perdido algunos de sus miembros.

Llega Serafín, que toma parte en nuestra conversación. Al referirse a sus trabajos, ellos me contestan:

—Es ahora imposible fijar la imaginación en otra inquietud que no sea la guerra. A veces, nuestra vocación, causada de nuestra inactividad, nos apremia a que cojamos la pluma y escribamos alguna cosa. Pero, al fin, le garán días en que podamos reanudar nuestra labor. Madrid nos ha proporcionado materia humana para la mayor parte de nuestra obra teatral. En lo que llevamos de guerra, podemos decir que hemos observado y hemos aprendido más que en el resto de la vida. Pero para recoger esta vida tensa es preciso verla en perspectiva, es necesario que transcurra tiempo y que la tragedia se contemple sin estar uno tan sumergido en ella.

Tal es como viven los hermanos Alvarez Quintero en Madrid. Cuando los fascistas lanzaban en sus libelos y por sus radios que los populares comediantes habían sido asesinados, los madrileños antifascistas se privaron de sus alimentos para ir a ofrecerlos, con esa nobleza y esa afectuosidad de las gentes sencillas. Los fascistas no podrán comprender jamás a este pueblo, que sabe defender con tanta bravura su independencia, y que, mientras se siente zarandeado por una guerra despiadada, sabe tener rasgos de esta hidalga naturaleza.

# En Alemania se impone el servicio obligatorio a las muchachas

En Alemania se ha decretado el deporte obligatorio a las mujeres. Así lo dice "Nouvelles d'Allemagne". Se impone éste a todas las muchachas de 17 a 17 años que no pertenecan a la "Asociación de jóvenes alemanas". A éstas no les es preciso; éstas se educan ya militarmente. Porque el Decreto, publicado en mayo, sobre el Deporte obligatorio, tiene ese objeto: militarizar a las mujeres.

Un llamamiento publicado, con motivo del Decreto, en el "Reichsjugendfuhrer" y el "Reichsportfuhrer" habla de un "deber de perfeccionamiento físico", con el fin de educar a las mujeres "dispuestas a todos los sacrificios".

Según se desprende de las comunicaciones hechas por el "Servicio de prensa de las Juventudes del Reich", esta deporte obligatorio debe ser para las muchachas lo que para los jóvenes de la misma edad representa el servicio militar.

Se añade que este deporte garantiza la organización de toda la juventud femenina con vistas a su adaptación a "sus tareas futuras" y al "espíritu de sacrificio".

Esta instrucción comprende: defensa contra los ataques aéreos y contra los gases; cursos de enfermeras y educación física por medio de la gimnasia y de grandes marchas.

La organización de toda la juventud femenina, añadida a la educación de la juventud masculina para los servicios militares y para el trabajo, es un nuevo paso que se da hacia la militarización total del pueblo alemán.

## LEA USTED EL PUEBLO MANCHEGO

# JURADOS MIXTOS

## Lista de los juicios verbales que han de celebrarse en esta Agrupación de Jurados Mixtos durante los días que se indican

- (Continuación)
- Día 16, a las 10 y a las 12: Serafín Redondo contra Emilia Costi Gómez, por despido, de Tirteafuera y Almodóvar del Campo.
  - Día 16, a las 10,30 y 12,30: El anterior contra la anterior patrona, por salarios de las mismas localidades.
  - Día 16, a las 11 y a las 13: Francisco Marañez Ruiz contra Félix Simarro, por salarios, de La Solana.
  - Día 17, a las 10 y a las 12: Juan Cózar Palacios contra Ángel Vázquez y otros, por salarios y horas, de Moral de Calatrava.
  - Día 17, a las 10,30 y 12,30: Francisco Alonso Ruiz contra Carlos Pérez, por salarios, de Mestanza y Puertollano.
  - Día 17, a las 11 y a las 13: Antonio Gómez Pastrana contra Bernabé González, por despido, de Manzanares.
  - Día 18, a las 10 y a las 12: Ceferino Moreno contra Hermenegildo González, por despido, de Manzanares.
  - Día 18, a las 10,30 y a las 12,30: Miguel de la Plaza Otero contra Rafael Coronado, por despido, de Viso del Marqués y Cózar.
  - Día 18, a las 11 y a las 13: Basilio Gómez Ruiz contra José María Cajarra, por despido, de Villanar y Torre de Juan Abad.
  - Día 19, a las 11, en segunda: Antonio Muñoz contra Manuel Navarro, por salarios, de Socuellamos.
  - Día 19, a las 10 y a las 12: Gabriel Novillo Ortiz contra Celso Ovarna, por salarios, de Campo de Criptana y Cortes de Almaguer (Toledo).
  - Día 19, a las 10,30 y a las 12,30: El anterior contra el anterior patrono, por despido, de las mismas localidades.
  - Día 21, a las 10 y a las 12: Francisco Cañas Becerra contra Manuel

- Patón, por salario, de Tomelloso.
- Día 21, a las 10,30 y a las 12,30: Amando García contra Manuel Morales, por salarios, de San Lorenzo.
- Día 21, a las 11, en segunda: Gabriel S. Giménez de León contra Rodolfo Ramírez Sánchez y otro, por salarios, de Alcubillas y Tomelloso.
- Día 22, a las 10 y a las 12: Lorenzo Giménez contra Eugenio Carrero, por despido, de Tomelloso.
- Día 22, a las 10,30 y 12,30: Pedro Alcolea Fernández contra Martín Molina, por despido, de Socuellamos.
- Día 23, a las 10 y a las 12: Basilio Clemente Bermejo contra Pedro Chinchilla, por salarios, de Socuellamos.
- Día 23, a las 10,30 y 12,30: Pedro Jareño contra Andrés Brox, por salarios, de Tomelloso.
- Día 24, a las 10 y a las 12: Diego Fernández contra Luis Zuloaga o, en su representación, a su administrador Jesús Martín, por despido, de Moral de Calatrava y Valdepeñas.
- Día 24, a las 10,30 y 12,30: Diego Fernández Cladera contra Hijos de José Zuloaga, por salarios, de Moral y Valdepeñas.
- Día 24, a las 11 y a las 13: El anterior contra el anterior patrono, por salarios de las mismas localidades.
- Día 25, a las 10 y a las 12: Agustín Pozuelo Borondo contra el Banco Los Previsores del Porvenir, por salarios, de esta capital y Madrid, respectivamente.
- Día 25, a las 11, en segunda: Gabriel López Sepúlveda contra Indurris Pérez, por salarios, de Herencia y Alcoy.
- Día 26, a las 10: Ceferino Torres contra Estanislao Poveda, por semana de vacación anual.
- Día 26, a las 11: Amalio Reyes contra Maximino Sánchez Vizcaino, por salarios.

# PRENSA FACCIOSA

## Los moros que rezan por Franco

De "Sur", de Málaga:

"Salamanca.—Se encuentra en Salamanca, procedente del Marruecos español, Mohamed Ben Amar, consul de España en Yedda (Arabia), y uno de los marroquíes que en la zona de nuestro Protectorado goza de más prestigio. Viene a ofrecer sus respetos al generalísimo Franco. Le acompañan los moros notables Abselan Tensamani, primer secretario árabe de la Alta Comisaría de España en Marruecos, y su hermano Mohamed Tensamani, delegado para asuntos de inválidos en la zona. Nos han manifestado que han formado parte de los crecientes noventa y seis peregrinos que visitaron la Meca. Cuentan lo agradecidos que todos los viajeros están a Franco, Caudillo de España, por las atenciones recibidas. Y dicen que en las cinco oraciones que diariamente son de utilidad, hacían preces por Franco."

Los moros que "hacen preces" por Franco serán esos a quienes Franco tiene en puestos bien retribuidos. Pero que pregunten a los que trajo agarrados a España y que cobran poco, cuando cobran. A no ser en los momentos en que liquidan los soldados de los "Repúblicas".

## En la retaguardia fascista se murmura

De "El Correo de Andalucía":

"Los 'sabelotodo' y los murmuradores causan más daño que los rojos. Estoriar mejor en el frente. Pensemos a todas horas en que el Caudillo reconquistará por completo a España y la salvará de manera definitiva de todos los combates a ello con nuestros esfuerzos y sacrificio."

¿Pues, qué es lo que dicen los murmuradores? Seguramente que no están ya convencidos de que el fascismo ganará la guerra. (Pero, no piensen igual los caudillos "nacionalistas")

Lo que ocurre es que los jefes creen tener asegurado el medio de escapar a la justicia de la República; y los "sabelotodo" y los que murmuran están seguros de no encontrarse en el mismo caso. No serán nunca conjurados ni

el esfuerzo, ni el sacrificio de años y otros. Por eso, las reacciones ante el peligro son distintas también.

## La obra social del Nuevo Estado

Según "Boinas Rojas", de Málaga, la obra social del "Nuevo Estado" es cuantiosa.

"Ha sostenido el nivel de vida durante la guerra. Ha mantenido a los cuantistas sociales de los trabajadores. Ha creado las Fiscalías de Vivienda. Ha comenzado la construcción de casas baratas. Ha creado el Patronato Antituberculoso. Ha fomentado el Auxilio de Invierno, obra magnífica de nuestra Falange. Ha impuesto el impuesto sobre el superávit y ha organizado el Día del Plato Único con el que atenderá a parte de la gran obra señalada."

Lo de sostener el nivel de vida es verdad. Siguen viviendo entre los fascistas los obreros que no quieren irse y los trabajadores que se resistieron, fueron fusilados o miles de "conquistas sociales"; pues, con mantenidas. Las de los poderosos.

Las Fiscalías de la Vivienda y la construcción de casas baratas sirven únicamente para dar de comer a los más cercanos o influyentes amigos de los que mandan. No pocas de las reyerías de su retaguardia se deben a eso.

El Patronato Antituberculoso creado por ellos es una burla contra la gente "hambrienta" mientras se exportan las coochas a Italia y Alemania, en cambio de miseria y bombas.

Y en cuanto al Auxilio de Invierno en el Día del Plato Único, todos los días publican las autoridades fascistas bandos en los que convierten a las "personas pudientes" que no sigan desatendiendo sus ilustreamientos sobre el particular.

En estas mismas páginas hemos reproducido muchas veces dichos documentos. Pero el documento más esencial e incontrovertible es el que facilita con su presencia los evadidos de la zona fascista: "La estampita del hombre y de la desesperación" "Obra social" del "Nuevo Estado"!

# A confesión de parte

El "Popolo d'Italia", del 26 de mayo, dedica un artículo, muy curioso, a comentar el "Libro Blanco", presentado por el señor Alvarez del Vayo en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

Señala, en primer término, con un discutible lógica mussoliniana, que la enorme cantidad de documentos aportados en defensa de la tesis española sobre la violación, por parte de Italia, del Pacto de No Intervención, no puede producir impresión alguna fuera de los círculos antifascistas. Claro que se trata de un criterio subjetivo, tan subjetivo y tan totalitario como el mismo "Popolo d'Italia", porque los círculos antifascistas ya estaban, hace mucho, curados de espanto, y fueron, por tanto, los menos sorprendidos.

En los otros, en los fascistas, tan poco hay que hablar de sorpresa. Sería tan peregrino como hablar al delincuente de sus propios delitos.

Lo importante es consignar aquí que el "Popolo d'Italia", o sea Mussolini, casi en carne y hueso, reconoce como auténticas, las pruebas justificativas de la acusación formulada por el representante de España en el Consejo ginebrino.

Los párrafos que se transcriben a continuación, en los que el órgano fascista, haciendo caso omiso de Tizjuz que se enorgullece, con fatidica imperialista, de la "óptima organización de los voluntarios italianos", es una confesión clara, si exceptuásemos ese viejo matiz del voluntariado.

Véase:

"El Libro Blanco" contiene la reproducción de órdenes y otros documentos militares que prueban solamente la óptima organización de los vo-

# Las luchas ideológicas del Nazismo

BERLIN.—Recientemente en ocasión de una gran reunión de "masas pardas" berlinesas, el Ministro de la Propaganda, Goebbels, ha pronunciado un discurso, radio difundido por todas las estaciones alemanas. Habló del plan cuatrienal, el Ministro ha explicado, en vez más, las razones que han inducido a Alemania a comprender la batalla por su independencia económica con respecto al exterior. Ha declarado que el aislamiento de ninguna manera aislarse. "Alemania es un país pobre en materias primas".

Refiriéndose después al problema colonial, dijo, entre otras cosas:

"Nosotros no hemos renunciado en absoluto a las Colonias. Por tanto, por desear estar ciertos de que las volveremos a tener."

Sucesivamente, respondió a los ataques del Arzobispo de Ginebra, Goebbels pronunció una violentísima palabra: contra la Santa Sede.

Algunas de estas declaraciones del Ministro tienen una gravedad especial.

Intuitivos italianos, organización que constituye una espina en el corazón de la España roja, ya que no puede decir lo mismo con respecto a los voluntarios que combaten a su lado.

Los documentos publicados demuestran también el alto ideal que anima a los voluntarios que se llaman a sí mismos "voluntarios causados de la idea fascista", la cual transforman, poniendo al enemigo la verdad humana y divina a que va ligada y que "piensa en todo momento representando la grande, potente y amabilísima Patria y la fuerza guerrera de la Italia fascista."

# ¿Al servicio de quién estará la España de mañana?

El ex ministro de Estado y Delegado de España en Ginebra, señor Al... del 28 de mayo el siguiente artículo:

Los aliados de 1914 se encuentran otra vez, pero el coro que forman en el "Deutschland ueber alles" y la "Marcha real" está sostenido ahora por las voces más recientes de la "Comintern".

El eje Berlín-Roma adquiere, subrepticiamente, en Burgos, la base necesaria a su política en esta parte extrema de Europa. Desde ahí, Berlín y Roma pugnan a las democracias occidentales, haciéndolas que el "blanco" ha expresado recientemente un desprecio realmente extraordinario, al acordar el "Gentlemen's agreement".

Los Estados fascistas han sabido, de esta manera, apreciar, en todo su valor, y esto es mérito suyo—las posibilidades de España como factor de primera importancia en el porvenir de Europa. Se han dado cuenta de que en el fondo la teoría de la indivisibilidad de la paz lleva en sí misma algo más positivo y más exacto que una simple actitud doctrinaria o sentimental. Convencidos también, de la misma manera que nosotros, de que si la guerra estallara, España no podría permanecer neutral, intentarán, si se les permite, unida a su carro de guerra.

España saldrá, sin duda, de la batalla, cualquiera que sea el resultado, convertida en potencia militar.

Lo sería si Franco fuese vencedor, porque sólo un aparato militar muy fuerte podría permitirle mantenerse contra la hostilidad de todo un pueblo, hostilidad tan grande, que hoy mismo, en las regiones que domina, y bajo un régimen de terror brutal, le es necesario, después de tantos meses de rebelión, recurrir diariamente a una brutalidad de las que pocas ejemplares de la historia pueden tener el movimiento mismo de la población. Además, se preparan unidades fascistas le oponerán a fin de acabar todo el fruto posible de su colaboración actual, la amenaza de un ejército, de una aviación, de buques navales, al servicio de sus objetivos de guerra.

También lo sería si la victoria nos fuera repentinamente, cosa que nosotros no pensamos en el momento, porque no volveríamos fácilmente la cooperación de los seis últimos meses, cuando los cuales un punado de generales, extrajeros a su propio país, han querido desprestigiar la mayor infamia que jamás haya cometido jamás contra el pueblo español, sólo gracias al apoyo del ejército y de los Estados fascistas.

El argumento según el cual España al salir de la guerra se encuentra en una situación estancada que no le permite permitir el lujo de convertirse en una potencia militar, caso de su triunfo, se recuerda como la Unión Soviética—que con todas las demás naciones mundiales ya como muerta, cambió ya la vez por primera vez en 1922, como delegado del doctor Nansen, como resultado de una prueba con su advenimiento a la libertad de hoy.

Por consiguiente, habrá una España fuerte militarmente, tanto en un caso como en otro. Pero, ¿al servicio de quién?

Mientras que ciertas secciones de la democracia occidental europea, obstinadas en sus esfuerzos de creer que se puede vencer la guerra, ignorando, y a través de un servicio público de paz es una consecuencia de capitulación, han creído cometer el error de su responsabilidad colectiva, diciendo que "la guerra civil española es un asunto que sólo se puede resolver por la fuerza", al fascismo internacional, más brutalmente realista, ha respondido ya a la pregunta que se le plantea de hacer sobre "el servicio de quién" será la España de mañana. "Al servicio de quién" han dicho, como un asunto serio, han condescendido por permitir que la servidumbre se mantenga. Con razón, desde el primer momento, han visto en los acontecimientos de España un asunto fundamentalmente

internacional y han sabido aprovechar extensamente cada una de las debilidades de los otros. Saben que cuando la alarma se extiende y cuando la temperatura se hace más densa, basta una simple declaración, afirmando el respeto de la integridad del Marruecos español, y de las Baleares, para que renazca la tranquilidad.

En efecto, aún parece que los generados rebeldes, vistos desde el exterior, conservan los puestos de mando; la germanización creciente del territorio del protectorado no ha llegado aún a bordar la cruz gamada sobre el turbante blanco del Califa. En las Baleares, la silueta del Conde Rossi, se ha desvanecido discretamente; pero todos los agentes extrajeros permanecen en sus puestos. En las Islas Canarias, de masiado olvidadas, los técnicos navales trabajan activamente, pero sin hacer más ruido que el inevitable.

Cuando se dan garantías—garantías que, por otra parte, son dadas por los que han hecho de la violación de los tratados la regla de su política internacional—y cuando se reciben con un suspiro de alivio, se olvida que, en cuanto a los efectos prácticos y desde el punto de vista de la amenaza que pesa sobre las democracias occidentales, región anexionada, tiene la misma significación que zona de influencia.

Es probable que no entre en los cálculos de la cancillería romana el dar a las otras cancillerías europeas el trabajo de tener que renovar las cartas credenciales de sus embajadores, al añadir a la Corona de Italia, enriquecida por la joya imperial de Abisimia, el nuevo diamante de Baleares. Ni tampoco en los cálculos de la Wilhelmstrasse el desplazar al "Koenigsberg" o el "Almirante Scheer" de los mares donde ejerce su soberanía, para recordar el gesto audaz del "Pantefra", en Agadir.

Basta con saber que, sin cambiar de bandera, mañana las Baleares y las Canarias serán excelentes bases navales y aéreas, bajo los colores de Franco, a la completa disposición de sus poseedores efectivos y que en el protectorado marroquí podrán campar, a su anchura, sin ninguna necesidad, por el momento, de introducir la menor modificación de los estatutos actuales, centenares de agentes alemanes encargados de sembrar la discordia en la zona vecina, y los técnicos que, invitados por el generalísimo, se encargarán de coronar la tarea comenzada durante el período de la rebelión.

¿Al servicio de quién estará la España de mañana? ¿Del fascismo internacional, cuya proxa se dirige contra la existencia misma de las democracias occidentales, o al servicio de la seguridad colectiva y de la paz, en una política, perfectamente articulada y definida en pleno acuerdo, en primer lugar, con los intereses de Francia e Inglaterra?

He ahí, para mí, el aspecto fundamental de la cuestión. Y, al señalar los elementos esenciales, he querido hacer oír la voz de la España republicana, que se bate y que derrama su sangre, no sólo por sí misma, sino por todas las democracias contra el fascismo.

## La causa de Polonia está vinculada a la de España Republicana

Varsovia. "El diario socialista "Robotnik" publica un artículo de K. Czapski, miembro del Comité Ejecutivo del Partido Socialista Polaco, el que, comentando el reciente libro de Dredley "El Comité español", dice: "Los intereses de Polonia están vinculados con los de los Estados democráticos y su mejor defensa consiste en el refuerzo de la agrupación pacífica de éstos. Fomentar las posibilidades de guerra es, desde el punto de vista político, una verdadera locura. La victoria del general Franco representaría un peligro para Polonia..."

# Francia acude en auxilio de los niños vascos

PARIS.—El Comité de Ayuda a Bilbao, anuncia que los vapores fletados por el mismo, partirán sucesivamente, con destino a dicho puerto, cargados de víveres, vestidos y medicamentos.

La suscripción pública prosigue en todas partes con el mayor entusiasmo y sobrepasa los seiscientos mil francos, sin contar las listas independientes de los periódicos "Regards", "Socorro Popular", "Ce Soir" y la del Comité Socialista, que llega a 42.000 francos.

El Comité de Marsella ha dirigido un llamamiento al pueblo, en términos encendidos.

El Comité de Alsacia en Lorena, ha notificado que los obreros de las minas de potasa de la Alta Alsacia, han recaudado 7.000 francos y varias toneladas de víveres y vestidos.

Los curas de L'Hayles-Roses y Arcueil, han enviado cincuenta y cien francos, respectivamente.

Las colectas públicas para los niños españoles, alcanzan en Villejiry a 3.500 francos; en L'Hayles-Roses, a 3.000 francos; en Bitry, a 19.000 francos, y en Ibrí, a 20.000 francos.

El llamamiento de Hubertus von Loewenstern, político católico alemán, que ha regresado de América, será publicado y repartido profusamente. En aquel se señala que el País Vasco es un "pueblo exclusivamente católico, que lucha contra los bárbaros fascistas de Franco y sus cómplices extranjeros".

# Mussolini confiesa a un periodista americano que se opone decididamente a que no venza el "generalísimo Franco"

Los periodistas italianos reproducen una entrevista concedida por Mussolini al periodista americano William Philip Sims, enviado especial de la Agencia "Scripps Howard".

El Duce, como es su uso y abuso, habla de todo, sobre todo y a pesar de todo. Del rearme y del desarme, de la paz y de la guerra. De la guerra, claro está, con regusto bélico e intenciones de pacificación universal. Es decir, con las usuales intenciones de quien hace la guerra con hipocresía más o menos maquiavélica.

Pero las ideas del Duce sobre el particular, por conocidas o muy poco periodista americano sobre el conflicto español.

"Las ambiciones de Italia en las Baleares, o en el Mediterráneo occidental—ha dicho Mussolini—son simplemente historias inverosímiles. Italia no tiene ambiciones expansionistas."

Evidentemente. Nadie ignora en el mundo que por obra y gracia de unos militares traidores a su patria y fieles a su raza, las Baleares están hoy con verdaderas bases navales de la marina de guerra italiana; pero italianas son las autoridades que rigen la vida interior de las islas maritimizadas. Que este estado de cosas no puede ser definitivo, tampoco lo ignora el mundo. No es extraño, pues, que Mussolini declare categóricamente que "Italia no tiene ambiciones expansionistas".

"Sin embargo—ha agregado el Duce—Italia se opone decididamente a

# Francia y la U. R. S. S. no están amedrentadas por las amenazas de los profesionales de la agresión

El editorial de "Le Journal, de Moscú", del 25 de mayo, dice lo siguiente:

Las entrevistas que ha tenido M. Litvinof, Comisario del pueblo para los Asuntos extranjeros, de la U. R. S. S., con los dirigentes de la política extranjera en Francia, han dado lugar a un comunicado, en el que se hace constar la cordialidad de las relaciones entre los dos países y la comunidad de objetivos de la política de Francia y de la U. R. S. S., que aspiran al sostenimiento de la paz indivisible, en el marco de la seguridad colectiva.

El comunicado añade que las dos partes han confirmado su fidelidad al tratado que obliga a ambos países, y su intención de prolongar, dentro de la Sociedad de Naciones, y de conformidad con los principios de ésta, una política leal de colaboración internacional.

En nuestra época, en que están cada vez más de moda los tratados secretos y los pactos bilaterales, en que muchos países intentan encontrar una garantía contra la agresión en una política de neutralidad, el comunicado tiene acentos de llamamiento oportuno, que recuerda los principios vitales de la paz y de la seguridad general.

Dos potencias de Europa, grandes y fuertes, afirman, una vez más, que la indivisibilidad de la paz, la solidaridad de los países pacíficos contra los agresores y la colaboración internacional, siguen siendo, como antes, una de las bases de su política conjunta.

Francia y la U. R. S. S. son dos potencias europeas muy fuertes, y la unión de sus fuerzas es absolutamente suficiente para obligar al agresor a que se arrepienta amargamente de las

tentativas impúdicas que realice con el propósito de someter a Europa a su voluntad. La fuerza armada de ambas y sus recursos materiales garantizarán su seguridad contra cualquier agresor, venga de donde venga. Ninguna de las dos tiene que buscar la salud en la política dudosa de la autarquía, ni tiene que recurrir a tratar de arrancar, por amenazas o por la fuerza, por verdaderos chantajes, colonias, territorios, donde obtener materias primas. En fin, no tienen necesidad de alianzas convenidas en perjuicio de tercero y con el objeto de apoderarse de los territorios de otros países.

El que esos dos países muy fuertes confirmen de nuevo su voluntad de cuidar de la paz y de la seguridad colectiva, no quiere decir, desde ningún punto de vista, que se encuentren amedrentados por las amenazas de los agresores. La fidelidad de estos países a los principios de la Sociedad de Naciones se explica únicamente por el hecho de que sus intereses personales y nacionales están estrechamente ligados al sostenimiento de la paz general y se encuentran en oposición a la política de aventuras militares.

Ciertos países de Europa han cometido la imprudencia de creer en la sinceridad de los gritos lanzados por los agresores, cuando gritaban que la Sociedad de Naciones estaba muerta y no era más que un anacronismo sin utilidad, comparada con ese hallazgo de la técnica diplomática: "El eje Berlín-Roma". Estos países se han dejado sorprender con la afirmación de que la seguridad colectiva era una ficción, y que llegar a un arreglo con el invitado a los países de Europa, pequeños y medianos, a representar el papel de observadores pasivos, de espectadores neutros de la política internacional.

Sin embargo, la experiencia política de estos últimos años, demuestra que los objetivos director del agresor no son, ni mucho menos, países como agresor, la política de los pactos bilaterales y de neutralidad eran el único medio de escapar a la guerra.

La argumentación de los agresores contra en esto: los países de Europa, pequeños y medianos, demostrarán su buen sentido absteniéndose de intervenir en las dimensiones de las grandes potencias. Los agresores fascistas han Francia y la U. R. S. S. Las fronteras de estos países constituyen un obstáculo demasiado serio para una aventura militar, sea la que sea. Y, como pueden comprobarlo, esa realidad obliga a los agresores a limitarse a amenazas verbales y a campañas frenéticas en la Prensa unificada. Por el contrario, los agresores fascistas atacan a países como España y como Austria, que están menos defendidos, contra las miras expoliadoras de Alemania e Italia, que otros.

Los dirigentes de países como Bélgica y Yugoslavia piensan probablemente que la seguridad colectiva y la Sociedad de Naciones no son necesarias ni son útiles más que para las grandes potencias, y que lo más adecuado para las potencias menores es la política de la neutralidad y de los convenios bilaterales con el agresor. Olvidan, verosímilmente, que la garantía mutua contra la guerra es necesaria en todo a los países que no pueden, por sí solos, hacer razonar a sus vecinos hostiles, que poseen armamentos superiores a los suyos; y que, abandonados a su propia suerte, privados del sosten de las grandes potencias, esos países se arriesgan a convertirse en un campo de batalla, de matanza sangrienta, organizada por los países fascistas.

Estas verdades útiles que recuerda el comunicado de París, confirman la solidaridad de las potencias pacíficas y su voluntad de poner obstáculos a la agresión, venga de donde venga y sea cual fuere el objeto."

## BAR MARI-PAZ

Plaza de la Constitución, 40

Teléfono, 290

CIUDAD REAL

Relojería Moderna

Cruz, 3 - Ciudad Real

Información Nacional e Internacional

INFORMACION LOCAL

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Frente del Centro.—Sin novedad importante que consignar en los distintos frentes de este Ejército. En las primeras horas de la tarde de hoy se observó un incendio de bastante importancia en el Hospital militar de Carabanchel que, sin duda, ha sido provocado por el fuego de nuestra artillería. Se pasaron a nuestras filas siete soldados con armamento y se capturaron en el frente de Guadalaajara a tres prisioneros.

Frente del Norte (Vizcaya).—Un ataque enemigo en el frente norte, precedido de preparación artillera, fué cortado rápidamente por el fuego de las fuerzas leales, viéndose obligados los rebeldes a volver a sus posiciones. En los demás frentes, cañoneo de la artillería facciosa, sin consecuencias.

Santander.—Intenso fuego de ametralladora y de la artillería rebelde sobre la posición Loma del Arbol y Espinosa de Bricias, sin bajas en nuestras filas.

Asturias.—La artillería leal batió con gran eficacia la Cadellada y una concentración rebelde observada en dicho punto. Por los demás sectores de este frente, tiroteos y cañoneos sin importancia. Llegaron a nuestras filas varios soldados evadidos del campo faccioso. De los demás frentes, no hay noticias dignas de mención.

Frente del Centro.—Escasa actividad en todos los frentes de este Ejército, registrándose únicamente ligeros tiroteos y cañoneo por algunos sectores, sin bajas en nuestras filas.

Frente del Este.—Ligeros encuentros con fuerzas enemigas por el frente de Belchite, a las que se dispersó con fuego de ametralladora, causándoles bajas vistas. Se pasaron a nuestras filas un cabo y tres soldados, catorce falangistas y seis paisanos.

Frente del Norte (Vizcaya).—En la pasada noche, el enemigo inició un ataque a nuestras posiciones de Peña Lemona, que fué fácilmente rechazado. La Aviación facciosa efectuó vuelos de reconocimiento. Bombardeo a algunos pueblos alejados de la línea de combate, ocasionando víctimas.

En los frentes Norte y Sur, cañoneo y fuego de fusil, sin consecuencias. Se pasaron a nuestras filas un cabo y nueve soldados con armamento y municiones.

Santander.—Nuestras fuerzas avanzaron sus posiciones, llegan do a Valdecebolla y ocuparon la importante posición de Cueto. El enemigo huyó bastante quebrantado, siendo dispersado poco después, al intentar fortificarse en las proximidades de nuestras líneas.

Asturias.—En Oviedo fué rechazado un intento de ataque por la parte del Fresno, causándosele a los facciosos bajas vistas. Por el frente de Somiedo, fuerzas leales verificaron una incursión por territorio enemigo, apoderándose de varias reses de ganado vacuno. Llegaron a nuestras líneas trece evadidos del campo rebelde. En los demás frentes, sin novedad.

El parte del día de hoy no acusa novedad.

AVIACION

Frente del Centro.—Nueve aparatos de caza nuestros, que efectuaron un servicio de reconocimiento en el frente de la Sierra, se encontraron con dos "Fiat" enemigos, que se dieron a la fuga. Nuestros aviones los persiguieron, logrando alcanzar a uno de ellos, que tomó tierra en sus líneas en malas condiciones. Informaciones posteriores permiten asegurar que fueron ocho los aparatos derribados por nuestros cazas en el combate aéreo del dos de junio sobre Revenga.

Zona Norte.—A las diecisiete horas de ayer, ante anuncio de bombardeo, cinco bimotores y doce cazas enemigos, en el sector de Lezana, se elevaron once cazas nuestros, que entablaron con aquéllos un combate que duró veinte minutos. Nuestros aparatos lograron derribar dos cazas enemigos, uno de los cuales cayó en nuestras líneas y otro en las facciosas.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

MADRID.—En la tarde de ayer se inició un victorioso ataque de las fuerzas leales del sector de la carretera de Aravaca, haciendo retroceder al enemigo, que tuvo gran número de bajas. Quedó en nuestro poder un cañón repleto de armamento y gran número de fusiles, cogiéndose también algunos prisioneros.

Las fuerzas de la República han ocupado la carretera que une Aravaca con la de la Coruña, estando también en nuestro poder la Fábrica de Harinas y el depósito de las aguas de Aravaca. Los rebeldes intentaron reconquistar estas posiciones, pero fueron rechazados y hubieron de desistirse de su empeño después de dejar en el campo gran número de cadáveres.

En los demás sectores del frente del Centro no hay novedad digna de mención.

Homenaje a Miaja

MADRID.—Con motivo de haber sido concedida al general Miaja

la Gran Cruz Laureada, se celebró una comida en su honor. A los presentes, hicieron uso de la palabra, entre otros, el director de "Informaciones".

El general Miaja, en emocionadas palabras, dió las gracias, diciendo que se había limitado a cumplir con su deber y el homenaje lo trasladaba al heroico pueblo madrileño, a quien se debía exclusivamente el fracaso de la ofensiva fascista.

Semana de ayuda a Euzkadi

BARCELONA.—Como acto final de la organizada semana de Ayuda a Euzkadi, se ha celebrado un mitin monstro en la Plaza de Cataluña. Esta estaba artísticamente adornada y la tribuna había sido levantada junto a una alegoría del árbol de Gernika. Ante una multitud inmensa, hicieron uso de la palabra, representantes de las distintas organizaciones políticas y sindicales, que rindieron homenaje a la gesta heroica del pueblo vasco. Finalmente habló el delegado del Gobierno de Bilbao, que agradeció la ayuda del pueblo catalán y expresó

Tribunal Popular

Ante el Tribunal Popular tuvo lugar, en la mañana del día de hoy, la vista de la causa seguida por delito de atentado contra Ezequiel y Atanasio Jiménez Pozo, que según el relato del Ministerio Fiscal, y el Ayuntamiento de Castellar de Santiago y hallándose en funciones de su cargo y ostentando las insignias del mismo, el Alguacil Julián del Rey Tenreiro, le desobedecieron, derribándole al suelo, donde le golpearon con los pies.

Actúa de Fiscal el señor Rubio y defiende a los procesados el señor Serrano Pacheco. Solamente comparece a declarar un testigo de la defensa, no haciéndolo ninguno de los propuestos por el Ministerio Fiscal.

El compareciente, Dionisio Higuera, dice que los procesados no agredieron al alguacil y abandonaron pacíficamente el Ayuntamiento cuando fueron requeridos para ello.

La prueba documental propuesta por la defensa es copiosísima y consiste en certificados de buena conducta de los procesados, en el pueblo y en los frentes de batalla, donde están desde los primeros días de la sublevación y donde han sido heridos de gravedad varias veces.

Después de los informes del señor Rubio y del defensor señor Serrano Pacheco, los Jurados emiten un veredicto de absoluta inculpabilidad, y, en su virtud, el Tribunal de Derecho dicta sentencia absolviendo a los procesados y ordenando su inmediata libertad.

A continuación se celebró otra vista seguida contra Victoriano Serrano, por delito de tenencia ilícita de armas.

Defendió al inculcado el letrado don Tomás Martínez, y el Jurado emitió veredicto en el sentido de considerar al procesado autor de un delito de tenencia ilícita de armas, con las circunstancias de no ser elemento peligroso. El Tribunal de Derecho condenó a Victoriano Serrano a la pena de cuatro meses y un día de separación de la convivencia social.

Desaparecido

Miguel Gil Arenas, desea saber el paradero de su hermano Rogelio Gil Arenas.

Razón en el Hospital Provincial, (sala número 7).

Teatro Cervantes

El sábado por la noche, a beneficio del S. R. I. y organizado por la F. C. D. O. de ésta, tuvo lugar un festival, en el que tomaron parte los Coros del

S. R. I. en la victoria, diciendo que tuviesen toda la seguridad de que en Vizcaya como en Madrid, el fascismo no pasará.

Regreso de Araquistain

VALENCIA.—Procedente de París, ha llegado el señor Araquistain, que hasta ahora fué Embajador de España en la vecina República.

Disposiciones del Gobierno

VALENCIA.—En el Consejo de ministros celebrado ayer, se aprobaron entre otros, un decreto de la Presidencia, disponiendo que a las 23 horas del próximo día 16, los relojes se adelantaran una hora en todo el territorio

S. R. I. el "Cuadro Artístico del mismo" y la "Banda del Regimiento de Batapas".

Nada hemos de decir de la "Masa Coral", ya bien conocida, únicamente que nos presentaron la variación de actuar acompañada por la Banda, lo cual hizo que las obras ejecutadas tuvieran mayor realce, cosechando fuertes aplausos, que hicieron se repitiese la "Jota de la Dolores", entre grandes ovaciones.

Del cuadro artístico actuaron Mercedes Coello y Ricardo González, que dijeron con buen acierto el monólogo "Hace falta cocinera" y el diálogo "Un carácter", original del inolvidable cantor de la musa madrileña, José López Silva, que fué muy aplaudido, obligando a los intérpretes a la salida a escena.

La actuación de la Banda basta decir que fué insuperable en todas las obras, como ya ha podido apreciar este público en las varias ocasiones en que ha podido escucharla; afinación, mucho gusto, excelentes profesores y una gran dirección.

Con satisfacción y justicia, unimos nuestro aplauso a los muchos recibidos. En uno de los intermedios, el sargento de Transportes, Esteban Cano Carreño, recitó el "Canto al Caballo", del Pastor Poeta y una poesía de la que es autor, titulada "Detente, Fascio Infame", canto de excitación y aliento contra el fascismo, que entusiasmó al auditorio.

Se gratificará

Habiéndose extraviado el carnet de Artista de Variedades, expedido en Málaga, a favor de Francisco Moreno, conteniendo el salvoconducto y 45 pesetas. Se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en la calle del Refugio, número 4, (Ciudad Real) y se le gratificará.

Se trata de un pobre

Nota del Comité de Refugiados

Se ruega al compañero José Ruiz Sánchez, natural de Mijos (Málaga), y procedente de la evacuación de dicha capital, se persone inmediatamente en las oficinas de este Comité, sito en la plaza de Agustín Salido, número 2, donde se le facilitarán noticias de sus familiares.

A los familiares de los combatientes muertos o desaparecidos

La Oficina Jurídica del S. R. I. en Valencia (calle de Montornés, 1), comunica que para cuantos asuntos se relacionen con expedientes de inválidos, pensiones, muertos o desaparecidos en el frente, se atenderán GRATUITAMENTE cuantas consultas se formulen los lunes, miércoles y viernes, de tres y media a cuatro y media.

Esta Oficina, no sólo asesora, sino que también gratuitamente y como ayuda a las familias de los combatientes antifascistas de cualquier tendencia que sean, tramita los expedientes hasta su completa terminación.

A las organizaciones de la U. G. T., C. N. T. y Frente Popular

Nuevamente recordamos a todos el más rápido cumplimiento de cuantos datos y antecedentes tenemos reclamados, referente a la reorganización de la Justicia municipal en todos los pueblos de esta provincia, y que, por no contar concretamente todos los ante

cedentes, se irroga un perjuicio considerable a aquellos que, cumpliendo fielmente cuanto se tiene solicitado, enviaron a su debido tiempo los mismos.

A tal efecto, volvemos a repetir los extremos que han de comprender las propuestas que deben enviarse a nombre de Comisión Judicial, "Depuradora de la Justicia en esta Audiencia".

Primero: Informar respecto de todos aquellos que en la actualidad componen el Juzgado municipal. Esto es, del Juez y su suplente, Fiscal y su suplente del mismo, Secretario, Auxiliar y Alguacil, haciendo constar si son personas de capacidad y se encuentran en condiciones de continuar desempeñando el cargo, si son o no afectos al Régimen republicano y a su Gobierno legítimo, proponiendo definitivamente si han de ser declarados o no como facciosos o afectos al Régimen.

Segundo: Si se propone la destitución de los que actualmente regentan los cargos mencionados en el número anterior, indicar entonces las personas que los han de sustituir; pero haciendo constar muy especialmente los títulos que ostente para ello y condiciones de laboriosidad, competencia y moralidad para el desempeño de los mismos.

Es tal la reiteración que venimos haciendo del cumplimiento de lo interesado, que excusamos resaltar la urgente necesidad de una inmediata contestación, pues, de lo contrario, es nulo el trabajo que venimos realizando para el cumplimiento de nuestra misión.

Por la Comisión: J. ALCAZAR, Vicepresidente.

Hospital Provincial

INGRESOS

Abdona Casero Pavón, Alcoba de Calatrava; Miguel Sánchez Sánchez, Almonacid; Alberto Navarro Lozano, Bédmar; Francisco Muñoz Pérez, Murcia; Juan Corpa Montes, Castir de Campo; Juan Cobos Guzmán, Mancha Real; Angel Silés Gómez, Los Villares; Justo Vilches Moraga, Torre de Campo; Francisco Moreno Renquena, Baena; Fernando Rodríguez Villar, Martos; Nicolás Estremera Almagro, Valdepeñas (Jaén); José Vela Beltrán, Los Villares; Miguel Guzmán Lirio, Budima; Antonio García Molina, Higuera de Arjona; Martín Justicia Gómez, Sobera; Juan del Moral Mesa, Torre del Campo; José Parra Espadas, Jaén; Jesús Ruiz González, Mancha Real; Andrés Orhuela Cubillo, Mancha Real; Manuel Romero Carrasco, Bailén; Miguel Rubia Olltes, Espejo; José Moreno Galán, Baños de la Encina; Juan Jarava Sánchez, Córdoba; José Baurista Martín, Alfernado; Ricardo del Río Cáceres, Espita; Rafael Borrero Fernández, Antequera; José Fernández Linares, Archidona; José Moreno Gil, Jimeno de la Frontera; José Murrueres Reinos, Córdoba; Luis Pérez Heredia, Beas de Segura; Enrique Miranda Giménez, La Carlota; Pedro Villegas Gutiérrez, Fernán Núñez; Manuel Gómez Iranzo, Úbeda; Pedro Barrera Muñoz, Caravaca; Daniel Valls Capdevire, Cabanes; Antonio Ramba Martínez, Benicarlá; Francisco Isach Isach, Montevir; Manuel Martínez Molinera, Pueblo S. Miguel; Lorenzo Caballero Pachares, Valencia; Asensio Casanova Díaz, Cartagena; Joaquín Ricart Fusté, Beteta; Arturo Bonavent Ganero, Rivarova; Manuel González González, Moreda; Francisco Flores Reyes, Cádiz; Juan Cabello Alvarez, Villavieja.

ALTAS

Leonardo Carrasco Juárez, La Puerta de Segura; José González Moreno, Vito de los Pedros; Cristóbal Moreno García, Alhama; Antonio García Gil, Granja de Torrehermosa; Juan Antonio Núñez de Arenas, Daimiel; Juan Crespo Carbon, Torrecampo.

Banco Español de Crédito

Table with financial data: Capital autorizado (Pesetas 100.000.000), Capital desembolsado (51.555.500), RESERVAS (70.592.964,94), Cuentas corrientes al 30 junio 1935 (1.508.323.771,67), Domicilio social: MADRID, Alcalá, 14, y Sevilla, 3 y 5, Sucursal de CIUDAD REAL: Plaza Cervantes, 3, 400 SUCURSALES EN ESPAÑA Y MARRUECOS ESPAÑOL, Corresponsales en las principales ciudades del mundo, Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.